



## OCTUBRE 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
<b>Economía crece 4.1% en el segundo trimestre</b>	<p>La economía salvadoreña creció 4.1% en el segundo trimestre del año, según publicó este martes el Banco Central de Reserva (BCR). Esto indica que en el semestre el producto interno bruto (PIB) ha crecido 3.22%, en promedio, una tasa mayor a la registrada en el primer semestre de 2024 que fue de 2.92%. “Veo cierta recuperación económica, pero no me atrevería a decir que tan fiable es ese dato, hay una mucha actividad de turismo y relacionada porque el turismo tiene efectos multiplicadores muy fuertes; y obviamente hay un ‘boom’ todavía en el sector construcción, aunque se empieza a atemperar. La burbuja ya se está desinflando un poco”, asegura el expresidente del BCR, Carlos Acevedo.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Economia-salvadorena-crece-4.7--al-segundo-trimestre-20250930-0039.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Economia-salvadorena-crece-4.7--al-segundo-trimestre-20250930-0039.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.26</b> <b>Miércoles 1</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Feminicidios se duplicaron en septiembre, según datos de la Policía Nacional Civil</b>	<p>Natalia Raquel Bernal Gómez, una joven de 21 años, fue reportada como desaparecida por su familia el viernes 5 de septiembre de 2025, pero su cuerpo fue encontrado en estado de descomposición cuatro días después, el 9 de septiembre, en Nuevo Cuscatlán, distrito de La Libertad Este. Familiares de la víctima aseguraron que la vieron por última vez en el sector del Polideportivo de Huizúcar, del mismo municipio. El de Natalia es uno de los cuatro feminicidios ocurridos durante el mes pasado, en el que se duplicaron estos hechos con respecto al promedio mensual de dos casos que había reportado la Policía Nacional Civil (PNC) en los primeros ocho meses del año... Datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) reflejan que la mitad de los feminicidios de este año fueron cometidos por las parejas de las víctimas.</p> <p><a href="https://www.eldiariodehoy.com/noticias/feminicidios-se-duplicaron-en-septiembre-segun-datos-de-la-pnc/38710/2025/">https://www.eldiariodehoy.com/noticias/feminicidios-se-duplicaron-en-septiembre-segun-datos-de-la-pnc/38710/2025/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.8</b> <b>Jueves 2</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>La pobreza se redujo en un 5.9 % en 2024, según Encuesta de Hogares, pero 21 mil salvadoreños más</b>	<p>La pobreza en El Salvador se redujo un 5.9 % en 2024, luego de que 114,097 personas salieran de este nivel económico, según datos de la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM). El documento, divulgado por el Banco Central de Reserva (BCR) este 30 de septiembre, señala que en 2024 más de 1.8 millones de personas fueron catalogadas en algún nivel de pobreza. La pobreza se mide entre relativa y extrema, la primera, según el BCR, es aquella en donde los hogares tienen ingresos mayores al</p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Jueves 2</b> <b>Octubre 2025</b>

<b>cayeron en extrema pobreza</b>	costo de la canasta básica alimentaria (CBA) pero son menores al costo de la canasta ampliada (CA) -conformada por dos CBA-. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-pobreza-se-redujo-en-un-5-9-en-2024-segun-encuesta-de-hogares-pero-21-mil-salvadoreños-mas-cayeron-en-extrema-pobreza">https://diario.elmundo.sv/economia/la-pobreza-se-redujo-en-un-5-9-en-2024-segun-encuesta-de-hogares-pero-21-mil-salvadoreños-mas-cayeron-en-extrema-pobreza</a>	
<b>Acusado de feminicidio de Natalia pasa a instrucción</b>	El Juzgado de Paz de Huizúcar ordenó la detención provisional de Orlando Pérez por el supuesto feminicidio de Natalia Raquel Bernal Gómez, de 21 años y originaria de Huizúcar, La Libertad Este. La joven había sido reportada como desaparecida el 5 de septiembre y fue encontrada muerta cinco días después, semienterrada en una finca de dicho distrito.	<b>LPG</b> <b>Pág.14</b> <b>Viernes 3</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>22 mujeres son víctimas de violencia sexual diariamente en El Salvador</b>	Cada día un promedio de 22 mujeres, adolescentes y niñas salvadoreñas, son víctimas de algún tipo de agresión sexual, de acuerdo con el más reciente informe de labores de la FGR. Entre junio de 2024 y mayo de 2025, esa institución registró un total de 8,038 casos de violencia sexual. De acuerdo con los datos oficiales publicados por el Observatorio de Violencia contra las Mujeres de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), la violencia sexual representa el 42% de todos los hechos de violencia de género registrados en el período.	<b>EDH</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Viernes 3</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Población en pobreza extrema crece por tercer año consecutivo</b>	Aproximadamente una de cada 10 personas en El Salvador vive bajo pobreza extrema, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) 2024, publicada recientemente por el Banco Central de Reserva (BCR). Solo en el año del estudio, 22 mil 355 salvadoreños se unieron a la población bajo ese umbral, evidenciando la ausencia de políticas públicas adecuadas para prevenir la profundización de estos indicadores, señalaron expertos. La pobreza extrema es la forma más severa de pobreza que existe. Las familias que se ubican dentro de esta categoría son incapaces de cubrir el costo de la Canasta Básica Alimentaria (CBA), colocándolas en situaciones de inseguridad alimentaria, limitado acceso a servicios básicos como salud y educación, y vulnerabilidad. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Poblacion-en-pobreza-extrema-crece-por-tercer-ano-consecutivo-20251002-0113.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Poblacion-en-pobreza-extrema-crece-por-tercer-ano-consecutivo-20251002-0113.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Viernes 3</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Precios de alimentos caen para familias rurales y urbanas por primera vez en 4 meses</b>	Luego de cuatro incrementos consecutivos, el precio de las canastas básicas en El Salvador rompió la racha alcista. El último dato publicado por la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC) indica que en agosto el costo en la zona urbana retrocedió un 1.7% mensual, pasando de \$255.06 a \$250.79, mientras que la rural bajó 0.7%, de \$190.79 a \$189.40. A nivel interanual, el costo de la alimentación básica en áreas urbanas mostró un alivio en agosto, pero en el campo las familias enfrentaron precios más caros. La ración de tortillas fue la que más se encareció. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-precios-de-alimentos-caen-para-familias-rurales-y-urbanas-por-primeravez-en-4-meses-20251002-0105.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-precios-de-alimentos-caen-para-familias-rurales-y-urbanas-por-primeravez-en-4-meses-20251002-0105.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.11</b> <b>Viernes 3</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>“Se criminaliza la pobreza y son las mujeres quienes cargan con esa violencia”</b>	“¿Quiénes sostienen a las familias cuando los hombres son encarcelados o desaparecidos? Son las mujeres que buscan a sus hijos y esposos, que gritan frente a las cárceles y denuncian las torturas”, advierte Ana Acosta, Editora General de Wambra. Para ella, el proyecto de Noboa abre la puerta a retrocesos graves: desde el aborto terapéutico hasta el matrimonio igualitario, pasando por derechos ambientales y de consulta previa en territorios indígenas. ¿Cómo impactan estas políticas en la población LGBTI? Es similar la amenaza de esta reforma a la Constitución. La Corte Constitucional reconoció el matrimonio igualitario como un derecho que tienen las personas del mismo sexo, al igual que las personas de parejas de distinto sexo. La Corte ha emitido varias sentencias a favor del acceso a la educación de la niñez trans. La misma Corte emitió una sentencia para despenalizar el aborto por violación. Entonces, eliminar la Constitución, que tiene todo un marco de derechos y que en la estructura del Estado implica tener una Corte Constitucional, en realidad lo que busca es eliminar todos estos derechos para las poblaciones más vulnerables, [esto implicaría] retrocesos para la población LGBTI.	<b>Alharaca</b> <b>Viernes 3</b> <b>Octubre 2025</b>

	<a href="https://www.alharaca.sv/democracia/se-criminaliza-la-pobreza-y-son-las-mujeres-quienes-cargan-con-esa-violencia/">https://www.alharaca.sv/democracia/se-criminaliza-la-pobreza-y-son-las-mujeres-quienes-cargan-con-esa-violencia/</a>	
<b>El ingreso promedio por salvadoreño subió \$1.95 en 2024</b>	<p>El ingreso promedio por persona en El Salvador subió \$1.95 entre 2023 y 2024, la tasa más baja en siete años, según reportes del Banco Central de Reserva (BCR). Las estadísticas divulgadas el 30 de septiembre por el BCR reflejan que en 2024 el ingreso promedio mensual per cápita ascendió a \$225.27, un 0.9 % por arriba de los \$223.32 que devengaron a nivel nacional en 2023.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-ingreso-promedio-por-salvadoreno-subio-1-95-en-2024">https://diario.elmundo.sv/economia/el-ingreso-promedio-por-salvadoreno-subio-1-95-en-2024</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Domingo 5</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Ministerio de trabajo colocó a más de 500 madres solteras y personas con discapacidad en puestos laborales</b>	<p>La bolsa de trabajo del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) colocó a más de 500 madres solteras y personas con discapacidad en puestos laborales en el último año, según la memoria de labores de la institución. El documento plantea que entre junio de 2024 y mayo de 2025 la institución colocó 207 mujeres a través del sistema público de empleo.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/ministerio-de-trabajo-coloco-a-mas-de-500-madres-solteras-y-personas-con-discapacidad-en-puestos-laborales">https://diario.elmundo.sv/economia/ministerio-de-trabajo-coloco-a-mas-de-500-madres-solteras-y-personas-con-discapacidad-en-puestos-laborales</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Domingo 5</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>En El Salvador uno de cada cuatro vive en pobreza</b>	<p>El docente de la maestría en desarrollo territorial de la UCA, Esaú Montes, manifestó que en El Salvador, una de cada cuatro personas vive en condiciones de pobreza multidimensional, lo que significa que además de los ingresos, enfrentan carencias en salud, educación, vivienda y calidad de vida. La exclusión social en el país es una experiencia de marginación sistemática que coloca a las personas en la última escala de la estratificación social, con muy pocas oportunidades de superación, dijo el docente. La exclusión limita la movilidad social y condena a muchas familias a vivir en círculos de pobreza que, incluso, pueden heredarse de generación en generación, dijo. De acuerdo con datos recientes, el 25% de salvadoreños están en situación de pobreza. Estudios de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos -OCDE- señalan que en países europeos se necesitan dos generaciones para salir de la pobreza, manifestó Montes.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/en-el-salvador-uno-de-cada-cuatro-vive-en-pobreza/">https://www.diariocolatino.com/en-el-salvador-uno-de-cada-cuatro-vive-en-pobreza/</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.3</b> <b>Jueves 9</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Permanecerá detenido sujeto señalado de asesinar a su esposa, en Santa Tecla</b>	<p>El Juzgado Especializado Segundo de Instrucción para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres, con sede en San Salvador, ordenó que el proceso penal contra un sujeto acusado de feminicidio agravado en perjuicio de su esposa, avance a la etapa de juicio. El hecho ocurrió en Santa Tecla. Según la acusación fiscal, en agosto de 2024 la víctima regresaba a su vivienda tras una reunión familiar, donde se encontraba el imputado, Carlos Antonio H. C. Se presume que, durante la noche, desde la residencia se escucharon quejas de la mujer, seguidas por la voz del procesado pidiéndole silencio.</p> <p><a href="https://radioyskl.com/2025/10/10/permanecera-detenido-sujeto-senalado-de-asesinar-a-su-esposa-en-santa-tecla/">https://radioyskl.com/2025/10/10/permanecera-detenido-sujeto-senalado-de-asesinar-a-su-esposa-en-santa-tecla/</a></p>	<b>YSKL</b> <b>Viernes 10</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Hermanos son condenados hasta con 26 años cárcel por violar a una menor en La Libertad</b>	<p>El Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla condenó a los hermanos Edwin Emerson y Douglas Manuel Hernández Ramírez a 26 y 20 años de cárcel, respectivamente, por abusar sexualmente de una menor desde que tenía ocho años. Las investigaciones fiscales determinaron que los abusos a los que fue sometida la víctima ocurrieron desde el 2018 y finalizaron en 2020, en el municipio de La Libertad Centro. «Edwin Emerson -reo presente- quedaba al cuidado de la menor cuando la mamá salía a trabajar o realizar diligencias fuera de casa. Esos espacios eran aprovechados por el imputado para violar a la menor», expuso la fuente fiscal.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/hermanos-son-condenados-hasta-con-26-anos-carcel-por-violar-a-una-menor-en-la-libertad/703520/">https://diarioelsalvador.com/hermanos-son-condenados-hasta-con-26-anos-carcel-por-violar-a-una-menor-en-la-libertad/703520/</a></p>	<b>Diario El Salvador</b> <b>Viernes 10</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Imputados pasarán 12 y seis años en la cárcel por violar a mujer embarazada</b>	<p>El Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla, condenó a 12 años de prisión a José Manuel Guzmán Pérez, quien es acusado de haber violado a una mujer embarazada. La víctima tenía 8 meses de embarazo. Otro imputado, Luis Fernando Avendaño Melara, fue sentenciado a seis años de prisión por otras agresiones sexuales en contra de la</p>	<b>Diario El Salvador</b> <b>Lunes 13</b> <b>Octubre 2025</b>

	<p>misma víctima. «Según las investigaciones, en noviembre de 2023, la víctima y su pareja departían en la casa de unos conocidos en San José Villanueva, La Libertad Este, y tras la celebración les ofrecieron pasar la noche en la vivienda», indicó la fiscal del caso. <a href="https://diarioelsalvador.com/imputados-pasaran-12-y-seis-anos-en-la-carcel-por-violar-a-mujer-embarazada/704645/">https://diarioelsalvador.com/imputados-pasaran-12-y-seis-anos-en-la-carcel-por-violar-a-mujer-embarazada/704645/</a></p>	
<p><b>Agresor sexual de menor purgará 16 años en prisión</b></p>	<p>Por agresión sexual en menor e incapaz agravada continuada, el Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla condenó a 16 años de prisión a Francisco Antonio Urquilla Santamaría. Los hechos iniciaron en enero de este año en una colonia del distrito de Apopa, San Salvador Oeste, departamento de San Salvador. Las investigaciones establecieron que el padre de la víctima interpuso la denuncia, luego de enterarse que el imputado abusaba de la víctima cuando la mamá salía a trabajar. <a href="https://diarioelsalvador.com/agresor-sexual-de-menor-purgara-16-anos-en-prision/704747/">https://diarioelsalvador.com/agresor-sexual-de-menor-purgara-16-anos-en-prision/704747/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Martes 14</b> <b>Octubre 2025</b></p>
<p><b>Condenan a pastor por agresión sexual a menor</b></p>	<p>Dos hermanos fueron condenados a prisión tras comprobarse que abusaron sexualmente de una niña durante dos años. Uno de ellos fue sentenciado como ausente en el proceso. El Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla condenó a Edwin Emerson Ramírez Portillo, presente en el proceso, a 26 años y ocho meses de prisión; mientras que a Douglas Manuel Hernández Ramírez a 20 años, ambos bajo la acusación de violación en menor o incapaz continuada. La Fiscalía informó que la víctima, de 8 años, fue abusada entre 2018 y 2020 y que Edwin Emerson era quien quedaba a cargo de la menor cuando su madre salía a trabajar. En ese momento, aprovechó para agredirla varias veces. Douglas Manuel vivía en una casa contigua a la de su hermano Edwin, según el reporte fiscal, y se valió de esa situación para cometer los abusos. Ambos amenazaron a la niña para que no revelara los hechos de los que fue víctima.</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.12</b> <b>Miércoles 15</b> <b>Octubre 2025</b></p>
<p><b>Suben a 21 los feminicidios en lo que va de 2025</b></p>	<p>Mario Antonio Tenise Berry, de 43 años y de nacionalidad nicaragüense, fue detenido por la Policía Nacional Civil (PNC) acusado del feminicidio de su compañera de vida, una salvadoreña identificada como Ana Yamileth Cabrera, de 27 años. Según las autoridades, el cuerpo de la joven fue encontrado el 15 de octubre al interior de una fosa séptica en el distrito de Talnique, La Libertad, y las autoridades encontraron signos de violencia. Un día antes, el 14 de octubre, <u>Tenise Berry fue detenido en Pasaquina, La Unión</u>, cuando intentaba escapar hacia Nicaragua con sus dos hijos, sin portar documentos de los menores. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Suben-a-21-los-feminicidios-en-lo-que-va-de-2025-tras-caso-en-Talnique-La-Libertad-20251016-0082.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Suben-a-21-los-feminicidios-en-lo-que-va-de-2025-tras-caso-en-Talnique-La-Libertad-20251016-0082.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.4</b> <b>Viernes 17</b> <b>Octubre 2025</b></p>
<p><b>Dos de cada tres mujeres sufren acoso sexual</b></p>	<p>La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) reveló, tras una encuesta, que dos de cada tres mujeres reciben acoso sexual, siendo una de las manifestaciones de la violencia sexual contra este sector de la población, de acuerdo a su boletín número tres de julio a septiembre 2025. Los resultados consignaron que el 68.21% de las mujeres consultadas expresaron haber sido víctimas de acoso sexual y el 31.81% dijo que “no”, según la investigación hecha en junio de 2025. “La violencia contra las mujeres se manifiesta de múltiples formas, siendo la violencia sexual una de las más graves por sus efectos en la dignidad, la autonomía y los derechos humanos de las víctimas. Dentro de esta categoría, el acoso sexual constituye una práctica frecuente y persistente que, al estar profundamente normalizada en distintos espacios sociales, refuerza relaciones de desigualdad y subordinación”, señaló el documento.</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.11</b> <b>Lunes 20</b> <b>Octubre 2025</b></p>
<p><b>El 43% de viviendas salvadoreñas tiene a mujeres cabeza de hogar</b></p>	<p>En 2024 había en El Salvador 2,006,110 hogares, de los cuales 862,333 tenían una mujer como cabeza de hogar, lo que equivale al 43 % del total, según los datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples 2024, elaborada por la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Desde 1994, de cuando se tiene registro, las estadísticas de las mujeres al frente del hogar han mostrado aumentos. Para el caso, en aquel año era del 27.3 % y hasta 2019 el incremento quinquenal fue de 1.5; no obstante, entre 2019 y 2024 el incremento fue 5.5 puntos, de acuerdo a los análisis que ha realizado LPG Datos. Una jefa de hogar es la mujer que es reconocida por los</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Domingo 20</b> <b>Octubre 2025</b></p>

	<p>demás miembros de su hogar como la persona que toma las decisiones principales, administra los recursos y es el principal sustento económico, ya sea por su trabajo o por otros medios. Para Carmen Urquilla, coordinadora del programa Justicia Laboral y Económica de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), el crecimiento de los hogares con jefatura femenina no puede explicarse por un solo factor. “El <u>régimen de excepción</u> podría ser un factor más, pero el aumento observado entre 2019 y 2024 es multicausal. Algunas causas que podemos mencionar, por ejemplo, son las dinámicas demográficas y familiares, el aumento de separaciones o disoluciones de uniones, viudez, la maternidad sin pareja y la migración interna o internacional”, mencionó la experta.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-43--de-viviendas-salvadoreñas-tiene-a-mujeres-cabeza-de-hogar-20251017-0077.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-43--de-viviendas-salvadoreñas-tiene-a-mujeres-cabeza-de-hogar-20251017-0077.html</a></p>	
<p><b>Mujeres rurales, indígenas y campesinas exigen acceso a la tierra y soberanía alimentaria</b></p>	<p>Mujeres rurales, indígenas y campesinas organizadas en la Asociación Nacional de Trabajadores Agropecuarios (ANTA) y Vía Campesina conmemoraron el día internacional de la Soberanía Alimentaria como <i>un derecho, no una mercancía</i>. Ana María Calles, parte de la Vía Campesina, señaló que a las mujeres campesinas, rurales e indígenas no se les reconoce con un salario digno, no son propietarias de sus tierras, hay poca producción orgánica y poca asesoría técnica para la producción agrícola.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2025/10/20/mujeres-rurales-indigenas-y-campesinas-exigen-acceso-a-la-tierra-y-soberania-alimentaria/">https://revistalabrujula.com/2025/10/20/mujeres-rurales-indigenas-y-campesinas-exigen-acceso-a-la-tierra-y-soberania-alimentaria/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Lunes 20</b> <b>Octubre 2025</b></p>
<p><b>Aumentan a 20 los feminicidios y muertes violentas de mujeres en 2025</b></p>	<p>Un total de 20 mujeres perdieron la vida en circunstancias violentas, según los datos del Observatorio de Violencia de ORMUSA. La estadística incluye feminicidios, muertes violentas y suicidios de mujeres. El análisis del parentesco con el agresor detalla que, tras las parejas y exparejas, que concentran la mitad de los casos, se identifican a otros miembros de la familia (15 %) y a conocidos (5 %) como los principales victimarios. En otros casos el vínculo con el agresor fue diferente o no se logró determinar.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/aumentan-a-20-los-feminicidios-y-muertes-violentas-de-mujeres-en-2025">https://diario.elmundo.sv/nacionales/aumentan-a-20-los-feminicidios-y-muertes-violentas-de-mujeres-en-2025</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 22</b> <b>Octubre 2025</b></p>
<p><b>Pobreza cae al 25.8%, la tasa más baja en décadas en El Salvador</b></p>	<p>En un hito para la economía salvadoreña, el Gobierno de Nayib Bukele ha logrado reducir la tasa de pobreza al 25.8%, superando incluso el mínimo histórico registrado durante las administraciones del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN). Esta cifra representa un avance significativo en comparación con períodos anteriores, consolidando al actual mandato como el de menor pobreza promedio en la historia reciente del país.</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/pobreza-cae-al-25-8-la-tasa-mas-baja-en-decadas-en-el-salvador/">https://lapagina.com.sv/nacionales/pobreza-cae-al-25-8-la-tasa-mas-baja-en-decadas-en-el-salvador/</a></p>	<p><b>La Página</b> <b>Miércoles 22</b> <b>Octubre 2025</b></p>
<p><b>La canasta alimentaria bajó ocho centavos en la zona urbana, pero en la rural subió a su valor más alto en dos años</b></p>	<p>El precio de la canasta básica alimentaria (CBA) bajó ocho centavos en la zona urbana, pero en la rural experimentó un nuevo incremento que la colocó en su valor más alto en dos años, informó la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). La última actualización de la Onec señala que el precio de la canasta alimentaria urbana se ubicó en \$250.71 en septiembre, ocho centavos menos en comparación con los \$250.79 de agosto, alcanzando así su nivel más bajo desde junio pasado.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-alimentaria-bajo-ocho-centavos-en-la-zona-urbana-pero-en-la-rural-subio-a-su-valor-mas-alto-en-dos-anos">https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-alimentaria-bajo-ocho-centavos-en-la-zona-urbana-pero-en-la-rural-subio-a-su-valor-mas-alto-en-dos-anos</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Jueves 23</b> <b>Octubre 2025</b></p>
<p><b>La canasta alimentaria bajó ocho centavos en la zona urbana, pero en la rural subió a su valor más alto en dos años</b></p>	<p>El precio de la canasta básica alimentaria (CBA) bajó ocho centavos en la zona urbana, pero en la rural experimentó un nuevo incremento que la colocó en su valor más alto en dos años, informó la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). La última actualización de la Onec señala que el precio de la canasta alimentaria urbana se ubicó en \$250.71 en septiembre, ocho centavos menos en comparación con los \$250.79 de agosto, alcanzando así su nivel más bajo desde junio pasado.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-alimentaria-bajo-ocho-centavos-en-la-zona-urbana-pero-en-la-rural-subio-a-su-valor-mas-alto-en-dos-anos">https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-alimentaria-bajo-ocho-centavos-en-la-zona-urbana-pero-en-la-rural-subio-a-su-valor-mas-alto-en-dos-anos</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Jueves 23</b> <b>Octubre 2025</b></p>

<b>Un hombre condenado por acosar sexualmente a menor de 8 años</b>	A cuatro años de prisión fue condenado Juan Carlos M. E., quien fue encontrado culpable por el delito de acoso sexual. El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla declaró culpable al sujeto quien admitió el crimen en un juicio abreviado, cometido contra una menor de 8 años de edad. "Durante la vista pública, el procesado reconoció que, en una ocasión del año 2024, mientras se encontraba en la vivienda de la víctima, aprovechó para tocarle las partes íntimas", publicó sobre el caso Centros Judiciales. <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/un-hombre-condenado-por-acosar-sexualmente-a-menor-de-8-anos">https://diario.elmundo.sv/nacionales/un-hombre-condenado-por-acosar-sexualmente-a-menor-de-8-anos</a>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Viernes 24</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Aumento salarial a 4,887 plazas en el ramo de educación para 2026</b>	Un total de 4,887 plazas del Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología (MINEDUCYT) tendrán una mejora salarial para el próximo año, de acuerdo a los datos del proyecto de presupuesto 2026. En la clasificación de personal por actividad a tiempo completo, el mayor grupo es el personal docente, con 43,717 plazas por Ley de Salarios, una menos que las asignadas para 2025. Luego están 1,167 plazas de personal administrativo, 68 menos que los de este año; otras 1,014 son de personal técnico, que son 52 menos. <a href="https://www.eldiariodehoy.com/noticias/aumento-salarial-a-4887-plazas-en-ramo-de-educacion-para-2026/43080/2025/">https://www.eldiariodehoy.com/noticias/aumento-salarial-a-4887-plazas-en-ramo-de-educacion-para-2026/43080/2025/</a>	<b>EDH</b> <b>Pág.2 y 4</b> <b>Viernes 24</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Condenan a un agresor sexual</b>	El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla condenó a nueve años de prisión a E. O. C. P. por el delito de agresión sexual en menor e incapaz y deberá pagar una indemnización a la víctima. Según la acusación fiscal, el ahora condenado interceptó a la menor de edad cuando se dirigía a la escuela y ahí la agredió sexualmente. La víctima, al llegar a la escuela, contó lo sucedido y la familia denunció los hechos ante las autoridades que lo capturaron.	<b>LPG</b> <b>Pág.10</b> <b>Sábado 25</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Sube costo de alimentos en el área rural</b>	El costo de la canasta básica alimentaria rural aumentó \$1.53 (\$0.08) en septiembre, pasando de \$189.40 en agosto a \$190.94 el mes pasado, impulsado principalmente por el alza en el precio de las tortillas, según los datos publicados por la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC). Las estadísticas señalan que en septiembre, la ración diaria de las tortillas, alimento básico derivado del maíz, incrementó 0.84 %, mientras que otros productos mostraron leves descensos, como las frutas (-2.3 %) y los huevos (-0.6 %). Los precios de carnes, frijoles, grasas y leche fluida permanecieron sin cambios. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-de-alimentos-en-la-zona-rural-subio-en-septiembre-2025/1024-0046.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-de-alimentos-en-la-zona-rural-subio-en-septiembre-2025/1024-0046.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Sábado 25</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Procesan a imputado que dejó cuerpo de su pareja en fosa séptica tras cometer feminicidio</b>	Este martes 28 de octubre se desarrolla la audiencia inicial contra Mario Antonio Tenisse Berry, de nacionalidad nicaragüense, acusado del feminicidiogravado de su compañera de vida en Talnique, La Libertad Oeste. Según la investigación, la víctima se encontraba en su habitación cuando, tras una discusión con Tenisse, este se abalanzó sobre ella y la asfixió hasta causarle la muerte. Posteriormente, el imputado intentó ocultar el crimen arrojando el cuerpo a una fosa séptica junto a otros elementos que podrían incriminarlo. <a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/procesan-a-imputado-que-dejo-cuerpo-de-su-pareja-en-fosa-septica-tras-cometer-feminicidio/">https://lapagina.com.sv/nacionales/procesan-a-imputado-que-dejo-cuerpo-de-su-pareja-en-fosa-septica-tras-cometer-feminicidio/</a>	<b>La Página</b> <b>Martes 28</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Desempleo en El Salvador se reduce a su punto más bajo en 17 años</b>	Más de 20,700 salvadoreños salieron de las filas del desempleo durante 2024, lo que permitió que la tasa nacional se redujera a su nivel más bajo en 17 años, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) 2024, publicada por el Banco Central de Reserva (BCR). El documento señala que 140,622 salvadoreños se encontraban desocupados el año pasado, una disminución de 12.8% respecto a los 161,400 reportados en 2023. Esta es la cifra más baja registrada desde 2008, cuando se contabilizaron 146,858 personas sin empleo. <a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/desempleo-en-el-salvador-se-reduce-a-su-punto-mas-bajo-en-17-anos/">https://lapagina.com.sv/nacionales/desempleo-en-el-salvador-se-reduce-a-su-punto-mas-bajo-en-17-anos/</a>	<b>La Página</b> <b>Martes 28</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Violador de La Libertad es</b>	El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla emitió una condena de 14 años de cárcel para Raúl Alfredo Castellón Baños por abusar sexualmente de un adolescente	<b>Diario El Salvador</b> <b>Miércoles 29</b>

<b>condenado a 14 años de cárcel</b>	<p>en La Libertad. Las investigaciones fiscales determinaron que Castellón Baños cometió estos crímenes el 4 de enero de este año, cuando la víctima se encontraba sola en su casa. En esa ocasión, el delincuente sometió a la víctima por la fuerza para violarla; fue sorprendido por uno de los familiares de la víctima quien lo denunció ante la PNC. «Tras esa acción el imputado intentó huir, pero fue detenido en flagrancia por las autoridades», indicaron fuentes fiscales.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/violador-de-la-libertad-es-condenado-a-14-anos-de-carcel/709893/">https://diarioelsalvador.com/violador-de-la-libertad-es-condenado-a-14-anos-de-carcel/709893/</a></p>	<b>Octubre 2025</b>
<b>31,272 hogares salieron de pobreza y 5,043 cayeron en pobreza extrema</b>	<p>Los datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM), publicada por la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC) del Banco Central de Reserva (BCR) indican que, entre 2023 y 2024, un total de 31,272 hogares salieron de pobreza y 5,043 cayeron en pobreza extrema. El último documento es la EHPM 2024, publicado el 30 de septiembre de 2025. Este indicó que, para entonces, la tasa de hogares en situación de pobreza extrema era de 9.08%, lo que representa 182,249 hogares.</p>	<b>LPG</b> <b>Pág.26</b> <b>Jueves 30</b> <b>Octubre 2025</b>